

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Se adueñan de calles vendedores de autos

A pesar de que la compraventa de vehículos en la vía pública esta prohibida por el Ayuntamiento de Puebla, aquellas personas que se dedican a esta actividad comercial de forma irregular proliferan en mayor cantidad al sur de la ciudad. (El Sol de Puebla)

Síntesis

Realizan Vigilancia aérea con 'drones'

Autoridades policiacas de los gobiernos federal, estatal y municipal realizan vigilancia preventiva en la capital poblana y alrededores, para evitar delitos y desórdenes. (Síntesis)

Intolerancia

Explotan partidos contra los institutos electorales

Movimiento Ciudadano y el PRI truenan contra el Instituto Electoral del Estado y lo acusan de actuar de forma parcial. Presentarán una impugnación por el reparto de las diputaciones plurinominales ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (Intolerancia Digital)

MILENIO

Impugnarán en TEPJF lista plurinominal

Con el argumento de que genera sobrerrepresentatividad, la coalición 5 de Mayo y los partidos Movimiento Ciudadano y Pacto Social de Integración impugnarán ante los tribunales electorales la reasignación de diputaciones plurinominales que aprobó el Instituto Electoral del Estado (IEE). (Milenio digital)

La Jornada de Oriente

Apelará el PRI y el PMC sobrerrepresentación de Puebla Unida en el Congreso

Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le diera el triunfo a Víctor Manuel Giorgana Jiménez como legislador de mayoría por el distrito 16, el Instituto Electoral del Estado (IEE) modificó la asignación de diputaciones por el principio de representación proporcional. (La Jornada de Oriente)

TITULARES DIGITALES

e-consulta

Brinca el IEE acuerdo original para la entrega de plurinominales

En un lapso de cinco meses y en el mismo proceso comicial, el Instituto Electoral del Estado utilizó dos criterios diferentes para la asignación de diputaciones plurinominales, puesto que en julio pasado contempló a las coaliciones para la distribución de los 15 espacios y este domingo decidió hacerlo por partido político. (e-consulta)

periodicodigital.com.mx

Resuelven el asesinato de Joaquín Medina Arellano en Atlixco

Se esclareció el homicidio de quién se llamó Joaquín Medina Arellano, de 26 años, ocurrido en el municipio de Atlixco, logrando además la detención de Cándido Paulino de Jesús, Eustaquio Hernández de Jesús y Andrés Méndez Torres, como probables responsables. (Periódico digital)

Contraparte

Pendientes, 3 % de cuentas públicas por aprobar: Jesús Zaldívar

A pesar de que solo falta menos de un mes para que concluya la actual Legislatura, se espera cumplir con la promesa de entregar solventadas todas las cuentas públicas pendientes. (Contraparte)

TITULARES NACIONALES



Tiene Los Cabos elefante blanco

El Centro Internacional de Convenciones de Los Cabos, construido con una inversión de mil 200 mdp para albergar el G20 en 2012, está en abandono. (Reforma)



Enfrentó DF 7,910 marchas en el año

El Distrito Federal registró en el año 7 mil 910 movilizaciones, cifra mayor a las 7 mil 319 que se presentaron en 2012, de acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina. (El Universal)



Tolerancia tiene límites y es firmeza: Osorio Chong

Advierte el titular de Gobernación que con estridencias o descalificaciones no se logrará que las reformas pasen a los hechos, sino con suma de voluntades y protección a las instituciones. (Milenio digital)



Opera la CIA plan oculto para asesinar a dirigentes de las FARC

Un programa encubierto de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) ayudó a militares colombianos a asesinar a líderes de las FARC durante los años recientes, en un programa de asistencia clandestina que también incluyó espionaje de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) y fuerzas especiales estadounidenses, con autorización de, primero, el presidente George W. Bush a principios de este siglo y continuada en la presidencia de Barack Obama, según reporta el Washington Post. (La Jornada)



Fed: 100 años sorteando crisis

El organismo cierra este centenario de vida con los cambios en su política monetaria que implementó durante la crisis del 2008. (El Economista Digital)



Segob llama a transformar el país en unidad, sin descalificaciones

Osorio Chong subraya que a nadie se le busca lastimar ni excluir, pero advierte que "la tolerancia tiene límites y también es firmeza". Reconoce a partidos por impulsar reformas. (Crónica Digital)



Pemex deja a IP aguas profundas; entrevista a Emilio Lozoya

Petróleos Mexicanos (Pemex) dejará a la iniciativa privada los grandes proyectos en aguas profundas y otros que implican el gas shale. (Excelsior)

SOBRESALIENTES

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Comienza en 2014 construcción del Museo Internacional Barroco**

El próximo año arrancará la construcción del Museo Internacional Barroco (MIB), proyecto a cargo del arquitecto japonés Toyo Ito, informó el titular de la Secretaría de Infraestructura (SI), José Cabalán Macari Álvaro. En breve entrevista, el funcionario estatal indicó que la administración de Rafael Moreno Valle Rosas está detallando este proyecto cultural, no obstante previó que su edificación se lleve poco más de un año. "Estamos terminando los detalles y yo creo que el próximo año empezaremos la construcción. Su edificación durará un poco más de un año pero estamos haciendo las valoraciones correspondientes", refirió. El financiamiento del proyecto sería tripartito, con inversión privada, federal y estatal, correspondiéndole a Puebla aportar alrededor de 650 millones de pesos y el terreno para su edificación. (Aldo Miguel)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3235275.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Presentará MC recurso contra reasignación de diputados pluris**

La representación del Partido Movimiento Ciudadano ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) anunció que promoverá este lunes una impugnación en contra de la reasignación de diputados por la vía plurinominal hecha el sábado pasado, a través de la cual le quitaron un legislador a dicha agrupación partidista, así como al PRI y al partido Pacto Social de Integración (PSI). En rueda de prensa, Jorge Luis Blancarte Morales, representante de MC, manifestó que los consejeros realizaron una "errónea" interpretación de la ley electoral, misma que restringe a un partido político tener más de 26 diputados en el Congreso del estado. Y es que manifestó que bajo el argumento de que supuestamente la coalición Puebla Unida no es como tal una representación partidista sale de la restricción de contar con más de 26 diputados. (Efraín Núñez)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3235290.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Buscará Mejía dirigir al PRI de la capital**

Gerardo Mejía Ramírez, diputado local del PRI, se destapó para buscar la dirigencia municipal del PRI, en sustitución de Claudia Hernández Medina y subrayó que en caso de lograr el cargo su mayor reto será ganar las elecciones de 2015. El legislador afirmó que cuenta con el apoyo de liderazgos como el de Enrique Doger, Blanca Alcalá y Juan Carlos Lastiri, y rechazó que pueda ser vetado desde Casa Puebla. El también presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado manifestó que estos liderazgos han manifestado un consenso para que ocupe dicho cargo a partir de los primeros meses del próximo año. "El reto más importante es recuperar los cuatro distritos que son federales en la capital. Hace falta más trabajo de base y transformar un poco el discurso, que en caso de llegar a la dirigencia será el mismo que hemos tenido". (Efraín Núñez)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3235292.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Notifica INAH a 840 dueños de casonas**

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ya comenzó a enviar las que son 840 notificaciones a los dueños de casonas y propiedades ubicadas en el Centro Histórico que se encuentran en mal estado exhortándolos a su reparación, informó el perito de ese instituto, Sergio Vergara Berdejo. En entrevista, expuso que las notificaciones comenzaron a ser mandadas a los domicilios ubicados en el primer cuadro de la ciudad y que muestran deterioro. Se trata de un primer aviso de tres que hará de manera directa el INAH, ya que el cuarto de éstos se acompañará de una notificación de carácter jurídica y con la que se llevaría a un proceso legal sobre la propiedad. (Julieta Cerezo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3235277.htm>

Síntesis

- **Drones vigilarán la capital poblana**

El secretario de Gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel, informó que las aeronaves no tripuladas (Drones) sobrevolarán las principales calles de la capital poblana con el objetivo de monitorearlas y evitar tanto accidentes como robos a transeúntes. Recordó que dichos aparatos son maniobrados desde el CERI y, junto con la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSyTM), redondearán los operativos tanto en colonias como juntas auxiliares. "Nos estaremos apoyando con el CERI y la Secretaría de Seguridad Pública para realizar los operativos que en esta temporada es muy común la concentración de personas" dijo. (Elizabeth Cervantes)

<http://sintesis.mx/articulos/73140/drones-vigilaran-la-capital-poblana/puebla>

SINTESIS

- **Intensificarán operativos contra pirotecnia**

La dirección de Protección Civil Municipal con el apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal intensificará los operativos en los centros de abasto para evitar la comercialización de juguetes pirotécnicos durante las fiestas decembrinas, principalmente el 24 y 31 de diciembre. El titular de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, informó que tan sólo en este mes decomisaron 170 kilos de dicho material que fue sustraído de puestos y locales de mercados y tianguis de la capital poblana, principalmente en el Morelos; Independencia; Zapata e Hidalgo. Relató que los accidentes por manipular cohetones en estas fechas crecen hasta en un tres por ciento, y destacó que en

algunos casos pueden provocar daños irreversibles como la pérdida de una extremidad. (Elizabeth Cervantes Silverio)

<http://sintesis.mx/articulos/73142/intensificaran-operativos-contrapirotecna/puebla>

SINTESIS

- **Trabajadores del Soapap entregan juguetes en casas de asistencia**

Con el objetivo de exaltar valores como la solidaridad, generosidad, fomentar el trabajo en equipo y preservar tradiciones, como las posadas y el Día de Reyes entre niños, niñas y adolescente, trabajadores del SOAPAP entregaron un total de 423 juguetes nuevos para distribuirlos entre 153 niños y niñas que habitan en 4 casas-hogar de asistencia de Puebla capital. Con el lema 'Provoca una Sonrisa 2013' cientos de empleados se sumaron al proyecto para recolectar juguetes, así como elaborar piñatas que fueron entregadas para la realización de la tradicional posada. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/73144/trabajadores-del-soapap-entregan-juguetes-en-casas-de-asistencia/puebla>

SINTESIS

- **Iniciarán en 2014 construcción de Museo Internacional Barroco**

El secretario de Infraestructura del estado, José Cabalán Macari, anunció que en 2014 comenzará la construcción del Museo Internacional Barroco, el cual tendrá una inversión de más de mil 390 millones de pesos. En entrevista, el funcionario recordó que la obra se edificará en un área de 18 mil 500 metros cuadrados y estará ubicado en el Ecoparque Metropolitano. Asimismo reveló que el proyecto está a cargo del arquitecto japonés Toyo Ito y se prevé que los trabajos duren poco más de un año. Es de subrayar que la construcción del Museo Internacional Barroco es uno de los proyectos culturales que avaló el gobierno federal este año, siendo el director de Banobras, Alfredo del Mazo Maza, quien durante su visita por Puebla dijo que se analiza junto con el gobierno estatal, la forma en que este organismo puede financiar parte de la obra. (Claudia Aguilar)

<http://sintesis.mx/articulos/73143/iniciaran-en-2014-construccion-de-museo-internacional-barroco/puebla>

tolerancia

INTOLERANCIA

- **Explotan partidos contra organismos electorales**

Los partidos Revolucionario Institucional y Movimiento Ciudadano denunciaron la parcialidad con la que se han conducido los organismos electorales en Puebla y anunciaron que a partir de este lunes presentarán la argumentación jurídica tras el fallo del pasado sábado, cuando se favoreció a la coalición Puebla Unida con 28 diputaciones al otorgarle dos espacios más con la interpretación de la fórmula de representación proporcional. En entrevista por separado, los representantes del PRI y Movimiento Ciudadano anunciaron que van a ganar el caso en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación una vez que cometieron errores garrafales los consejeros electorales al aplicar la fórmula. El delegado presidente del Revolucionario Institucional declaró que no se va a permitir que les quiten un diputado que ganaron con los votos, además de que las instancias federales han fallado a favor al encontrar que se estaban cometiendo excesos. (Francisco Sánchez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115845

INTOLERANCIA

- **"El gobierno de Peña escucha todas las voces"**

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, ratificó que el Gobierno de la República está abierto a escuchar todas las voces que quieran ser parte del México de oportunidades, pero señaló que "nadie se confunda, tolerancia es gobierno pero también tiene límites y es firmeza". Durante la ceremonia del 198 aniversario luctuoso de José María Morelos y Pavón que encabezó el presidente Enrique Peña Nieto, el encargado de la política interior aseguró que no será a partir de las descalificaciones o las estridencias como se van a lograr las reformas estructurales. "A nadie se le busca lastimar, a nadie se le pretende excluir, este gobierno seguirá abierto a escuchar a todas las voces", sostuvo. Advirtió que hace un año el presidente Peña Nieto decidió romper inercias que han tenido al país en el estancamiento y parálisis, "lo hizo más allá de protagonismos o comodidad política y llamó a los partidos a mantenerse unidos para instrumentar las reformas estructurales". (Redacción)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115835

INTOLERANCIA

- **Circular por la México-Puebla, un auténtico calvario**

Por años, la autopista más importante de Puebla es insuficiente ante el creciente número de automóviles que cruzan por ella, lo que se nota y agrava en cada periodo vacacional. Miles de personas llegan a perder hasta dos horas y media sólo para cruzar las casetas de San Marcos y Amozoc, en las cuales las filas llegan a ser hasta de 10 kilómetros en el peor de los casos, sobre todo el último día de vacaciones. Lo anterior representa millones de pesos en pérdidas de horas-hombre, combustible y mercancías que llegaban muy tarde. Antes del periodo vacacional de Semana Santa, incluso la Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (Canapat) advirtió que este sector perderá nuevamente unos 10 millones de pesos por estas largas filas. (Jorge Castillo)
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115840

INTOLERANCIA

- **Puebla será referente en sala de calificación oral**

El municipio de Puebla será referencia a nivel nacional por contar con la primera sala de calificación oral en el país. Esta sala se pondrá en funcionamiento los primeros días del mes de enero de 2014, con la finalidad de reducir los tiempos burocráticos que se llevan durante el papeleo de una falta administrativa. Al respecto, el director de los Juzgados Calificadores, Óscar Gutiérrez Santos, dijo que la inversión destinada por el ayuntamiento de Puebla para echar a andar este proyecto, puesto que la sala de oralidad fungirá como prueba piloto, fue de 400 mil pesos que sirvieron para la infraestructura del juzgado, el software y la adquisición de audio y video. "Estamos en el proceso de calificación y capacitación de los jueces calificadores que van a estar al frente del sistema oral en la sala". (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115844

INTOLERANCIA

- **Llaman a reorientarse a defensores de oficio**

Guillermo Aréchiga Santamaría, coordinador de la bancada del Partido Nueva Alianza, advirtió la necesidad de crear instrumentos que permitan la defensa legal de los ciudadanos que carecen de recursos para defenderse, y reconoció que entre estos elementos se encuentra una reorientación de lo que se conoce como las defensorías de oficio. El coordinador explicó que el grupo legislativo de Nueva Alianza presentó la iniciativa para que el estado ponga a disposición de los ciudadanos mecanismos extraprocesales para la solución de sus conflictos, ahorrándose así el gasto de abogado. Comentó que esta iniciativa de Ley del Centro Estatal de Mediación para Puebla fue presentada por el coordinador de la bancada aliancista Guillermo Arechiga Santamaria, quien expuso en los considerandos las reglas para el eficiente manejo de estos mecanismos jurídicos de solución de conflictos sociales. (Francisco Sánchez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115843

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Clausuran alcaldía de Huauchinango para protestar en contra de Gasomex**

Durante más de dos horas, habitantes de Cuacuila clausuraron simbólicamente la presidencia municipal de Huauchinango como protesta ante las acciones de la empresa Gasomex que continúa perforando los terrenos de la población para instalar un gasoducto de gas LP que va desde Poza Rica, Veracruz hasta Atotonilco, Hidalgo. El pasado sábado, la población se reunió frente a la presidencia auxiliar para luego marchar hacia la cabecera municipal de Huauchinango, para exigirle al alcalde Omar Martínez Amador que "diera la cara ante el problema que vive el pueblo". Los manifestantes protestaron en contra de las perforaciones que realiza Gasomex a menos de 170 metros de la población para instalar una tubería que atraviesa la carretera México Tuxpan y pasa por debajo de Cuacuila. (Paula Carrizosa)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/23/clausuran-alcaldia-de-huauchinango-para-protestar-en-contra-de-gasomex/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Tras dos semanas detenida "por mantenimiento", vuelve a funcionar la noria**

Tras dos semanas de suspensión en sus actividades, por supuestas actividades de "mantenimiento y supervisión", el gobierno del estado informó que a partir de ayer la llamada "Estrella de Puebla" "reanudó sus operaciones de forma exitosa". Mediante un boletín emitido por la Dirección de Comunicación Social y Relaciones Públicas del Ejecutivo local se dio a conocer que "personal capacitado y especializado llevó a cabo la revisión general de todo el sistema hidráulico, mecánico, eléctrico y operativo del mismo, determinando que existen las condiciones

óptimas para iniciar de forma inmediata su operación". Durante estas vacaciones decembrinas "y con la finalidad de que los ciudadanos y turistas disfruten de este atractivo", el horario de la "Estrella de Puebla" se ampliará de lunes a domingo de 11 a 21:30 hrs a partir de este día y hasta el próximo lunes 6 de enero de 2014. (Paula Carrizosa)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/23/tras-dos-semanas-detenido-por-mantenimiento-vuelve-a-funcionar-la-noria/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **PRI y PMC apelarán a la sobrerrepresentación que dieron a Puebla Unida en el Congreso**

Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le diera el triunfo a Víctor Manuel Giorgana Jiménez como legislador de mayoría por el distrito 16, el Instituto Electoral del Estado (IEE) modificó la asignación de diputaciones por el principio de representación proporcional. Así, la coalición Puebla Unida resultó favorecida con la reasignación de los diputados de representación proporcional al crecer de tres a seis lugares para el Congreso de Puebla, sumando un total de 28 legisladores. Mientras que la coalición Cinco de Mayo (PRI-PVEM) se redujo de seis a cinco, y los partidos Movimiento Ciudadano (MC) y Pacto Social de Integración (PSI) de dos a uno. (Paula Carrizosa)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/23/el-iee-otorga-a-puebla-unida-mayoria-en-el-congreso-avala-28-diputaciones/>

MILENIO

MILENIO

- **Legisladores elegirán mesa directiva el 10 de enero**

El próximo 10 de enero los diputados electos elegirán a la mesa directiva que entrará en funciones el 15 de enero, fecha en que tomarán protesta e instalarán el primer periodo ordinario de sesiones para recibir el tercer informe de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. El presidente de la Comisión Permanente, Gerardo Mejía Ramírez, explicó que cinco días antes de que concluya la actual legislatura iniciará el proceso de entrega-recepción con los próximos diputados. Mejía Ramírez detalló que las comisiones deberán entregar un informe con las iniciativas que se quedan en la congeladora para que sean entregadas a la LIX Legislatura a fin de que los próximos legisladores las analicen. (Cirilo Calderon)

http://www.milenio.com/politica/Legisladores-elegiran-mesa-directiva-enero_0_213578644.html

MILENIO

- **Aumenta cifra de despidos en el IEE**

No serán 15, sino entre 20 y 25 los empleados que dejarán de laborar en el Instituto Electoral del Estado (IEE) a partir de enero de próximo año, incluso algunos trabajadores terminaron contrato desde el pasado 15 de diciembre. En entrevista el secretario ejecutivo del IEE, Miguel David Jiménez López, dio a conocer que la cifra definitiva de empleados que ya no serán recontratados por el organismo se conocerá hasta principios de 2014. El pasado 9 de diciembre, el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez, confirmó el recorte de 15 trabajadores eventuales, quienes no serán recontratados en enero de 2014, sin embargo la cifra aumentó. (Cirilo Calderon)

http://www.milenio.com/politica/Aumenta-cifra-despidos-IEE_0_213578643.html

MILENIO

- **Impugnarán PRI, MC y PSI plurinominales**

Con el argumento de que genera sobrerrepresentatividad, la coalición 5 de Mayo y los partidos Movimiento Ciudadano y Pacto Social de Integración impugnarán ante los tribunales electorales la reasignación de diputaciones plurinominales que aprobó el Instituto Electoral del Estado (IEE). Las representaciones de las fuerzas políticas criticaron el acuerdo tomado por el Consejo General del IEE, mediante el cual pierden una diputación por el principio de representación proporcional y en cambio aumenta la presencia de Puebla Unida en la próxima legislatura estatal. Los dirigentes estatales de Movimiento Ciudadano y PRI, José Ángel Pérez y Pablo Fernández del Campo, respectivamente, lamentaron la actuación de los consejeros electorales al beneficiar a la coalición Puebla Unida, la cual tendrá 28 de las 41 diputaciones locales. (Cirilo Calderon)

http://www.milenio.com/politica/Impugnarán-PRI-MC-PSI-plurinominales_0_213578642.html

MILENIO

- **Aprobadas en dos años 100 nuevas gasolineras**

Cien nuevas gasolineras abrieron en la ciudad de Puebla entre el 2012 y el 2013, el equivalente a cuatro por mes o una por semana. La propagación de estaciones en esos dos años superó a las 95 que entraron en funcionamiento en los 14 años anteriores, entre 1997 y el 2011. Reportes de Petróleos Mexicanos señalan que al 30 de noviembre de 2013 había 225 gasolineras en el municipio de Puebla. Pero además dio a conocer que están en trámite 14 nuevos depósitos en la capital del estado. En diciembre de 2011 se tenían 125 depósitos de combustible en la ciudad. El crecimiento de estaciones de servicio de Pemex fue de 80 por ciento entre enero de 2012 y noviembre de 2013. (Ivan Tirzo)

http://www.milenio.com/region/Aprobadas-anos-nuevas-gasolineras_0_212979053.html



E-CONSULTA

- **Prefiere la CDHE conciliar que emitir una recomendación**

A partir de que la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHE) en el 2011 introdujo la "conciliación" como recurso antes que emitir una "recomendación", la primera figura ha registrado un crecimiento promedio del 60 por ciento respecto a la segunda. Es decir, mientras en el 2011 la CDHE realizó únicamente nueve conciliaciones contra 61 recomendaciones, para el 2012 la proporción fue de 47 contra 23, mientras que en lo que va de 2013 es de 35 contra 27. A partir del 2011, el organismo encargado de vigilar el respeto a los derechos humanos, estableció que los visitadores generales están obligados a procurar la conciliación entre el afectado y la autoridad que viola las garantías individuales del primero, para que sólo en caso de que esta no sea aceptada, se proceda al proyecto de "recomendación". (Patricia Méndez)

<http://e-consulta.com/nota/2013-12-22/sociedad/prefiere-la-cdhe-conciliar-que-emitter-una-recomendacion>

E-CONSULTA

- **Brinca el IEE acuerdo original para la entrega de plurinominales**

En un lapso de cinco meses y en el mismo proceso comicial, el Instituto Electoral del Estado utilizó dos criterios diferentes para la asignación de diputaciones plurinominales, puesto que en julio pasado contempló a las coaliciones para la distribución de los 15 espacios y este domingo decidió hacerlo por partido político. Sin embargo la nueva fórmula de asignación eleva de tres a seis las posiciones para la coalición Puebla Unida -PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla-, con lo que tendría 28 representantes en el Congreso, es decir, más de las dos terceras partes necesarias para aprobar cualquier iniciativa o punto de acuerdo en el pleno del legislativo. El reacomodo obedece a la orden que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio al IEE, luego de revocar el triunfo de Julián Rendón Tapia en el distrito 16 de la capital, y entregar el triunfo a Víctor Manuel Giorgana Jiménez (PRI), situación por la que se recompuso la designación de lugares de representación proporcional. (María Pineda)

<http://e-consulta.com/nota/2013-12-22/politica/brinca-el-iee-acuerdo-original-para-la-entrega-de-plurinominales>

E-CONSULTA

- **Asigna Puebla dos contratos por 710 mdp para obras de AUDI**

Un presupuesto de 578.7 millones de pesos absorberá la construcción del camino de acceso a la zona industrial de San José Chiapa, en donde se ubicará la empresa automotriz AUDI, cuyos trabajos estarán a cargo de la empresa Calzada Construcciones S.A. de C.V. La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) desechó las propuestas presentadas por las firmas Alfa Proveedores y Contratistas, Arqurmi, Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe, Constructora e Inmobiliaria Delvar, Velacor, Oceanografía, Productos y Estructuras de Concretos, Urbanizadora del Bajío, Procesos de Ingeniería Aplicada, así como la correspondiente a Demovial. Así se establece en el acta de fallo de los trabajos mencionados, del concurso de licitación pública nacional que el pasado dos de diciembre el gobierno del estado lanzó bajo el expediente LO-921007998-N41-2013. (Patricia Méndez)

<http://e-consulta.com/nota/2013-12-22/economia/asigna-puebla-dos-contratos-por-710-mdp-para-obras-de-audi>

E-CONSULTA

- **Escolaridad por debajo de la media nacional, destaca el INEE para Puebla**

La población escolar de 15 a 34 años de edad en Puebla está por debajo del promedio nacional de años de estudio a nivel básico, medio superior y licenciatura, según lo muestra el análisis: "Panorama Educativo de México", elaborado por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). En la entidad, la población de 15 años o más tiene en promedio 7.9 años de escolaridad, lo que la ubica por debajo del promedio del país, que es de 8.6 años. Además sólo el 43.3 por ciento de los jóvenes, entre 20 y 24 años de edad, cuenta con educación

media superior terminada, cifra por debajo de la media nacional que es del 44.9 por ciento. Mientras que el 14.9 por ciento de las personas entre 30 y 34 años cuenta con al menos una licenciatura; este indicador está por debajo de la media nacional que es 17.5 por ciento. (Gerardo Rojas González)

<http://e-consulta.com/nota/2013-12-22/educacion/escolaridad-por-debajo-de-la-media-nacional-destaca-el-inee-para-puebla>

E-CONSULTA

- **Al cierre del 2013, IEE sumará 25 despidos de eventuales**

Serán entre 20 y 25 trabajadores los que dejarán de laborar en el Instituto Electoral del Estado (IEE), sin embargo el secretario ejecutivo del órgano comicial, Miguel David Jiménez López, aseguró que de manera oficial el 31 de diciembre 15 empleados eventuales concluirán sus contratos. Aunque el funcionario dijo no recordar el número final de personas que ya no estarán en la nómina del IEE, manifestó que en enero se sabrá con claridad cuántos trabajadores dejarán de laborar en el instituto comicial. De acuerdo con fuentes del IEE, el secretario ejecutivo dio la orden a los directores de los diferentes departamentos para que inicien una revisión del personal que tienen a cargo para liquidarlos en el mes de enero, y que en caso de ser necesario, se despidan a dos trabajadores por área para alcanzar un número final de 25. (María Pineda)

<http://e-consulta.com/nota/2013-12-22/politica/al-cierre-del-2013-iee-sumara-25-despidos-de-eventuales>



PERIODICO DIGITAL

- **Agradecen padres de familia apoyo de la Buap para localizar a su hijo**

Tras ser reportado como desaparecido el pasado 3 de diciembre José Eduardo García Palafox, alumno de la Preparatoria Alfonso Calderón Moreno, hoy se encuentra con su familia gracias al apoyo de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, con lo que se demuestra que la comunidad estudiantil es la razón de ser y preocupación de la Institución. Al ser notificado la anterior situación, el Rector Alfonso Esparza Ortiz designó al Doctor Gabriel Pérez Galmiche, Director de Enlace y Gobernanza, para que efectuara las gestiones pertinentes para la búsqueda inmediata del joven, desde coordinar acciones conjuntas con el Director de la Preparatoria, Antonio Carcaño Morales, hasta proporcionar asesoría legal a los padres del estudiante. (Redacción)

http://periodicodigital.com.mx/notas/agradecen_padres_de_familia_apoyo_de_la_buap_para_localizar_a_su_hijo#.Urf74OWv5KY

PERIODICO DIGITAL

- **Disparan con armas de grueso calibre contra otro vehículo, en la Recta a Cholula**

Al filo del mediodía de este domingo, sujetos a bordo de un automóvil con placas de Veracruz, dispararon con armas de grueso calibre contra otro vehículo, en la Recta a Cholula –con sentido hacia Puebla-, a la altura de la discoteca Portos; no se reportaron lesionados ni víctimas que lamentar. De acuerdo con los primeros reportes, Luis Alberto González Montes, viajaba a bordo de su VW Jetta de color guinda, con placas TTV 99-46, cuando se dio cuenta que era seguido por un VW Gol de color gris, con matrícula YJX 38-57 de Veracruz, desde el cual comenzaron a dispararle a través del parabrisas. Dos proyectiles impactaron en su coche, uno en el parabrisas y otro en el marco de la puerta delantera del costado izquierdo, motivo por el cual aceleró y condujo hasta la Avenida Juárez, para luego virar a la derecha sobre 15 Sur. Se detuvo pasando la 9 Poniente, y pidió ayuda a elementos de la Policía Municipal. (Ozair Viveros)

http://periodicodigital.com.mx/notas/disparan_con_armas_de_grueso_calibre_contra_otro_vehiculo_en_la_recta_a_cholula#.Urf88OWv5KY

PERIODICO DIGITAL

- **Alcalde de Coronango pide licencia para dejar el cargo**

El cabildo de Coronango, analiza una solicitud del alcalde Efraín Titla Galicia para dejar el cargo, misma que fue presentada este fin de semana, según fuentes cercanas al interior del ayuntamiento. En el documento, el edil de aquel municipio, pide permiso para separarse de sus funciones durante una mes; situación que ha llevado al cabildo a analizar qué tan factible es otorgarlo, luego de los conflictos que se han suscitado con los trabajadores administrativos y policías municipales que realizaron un paro de labores por no recibir sus pagos correspondientes al mes de diciembre. Aunque los regidores no han querido hablar sobre el tema, se espera que este lunes se dé a conocer su postura y quién asumirá el cargo en caso de que la solicitud de Titla Galicia sea aprobada. (Cristóbal Lobato)

http://periodicodigital.com.mx/notas/alcalde_de_coronango_pide_licencia_para_dejar_el_cargo#.Urf-FeWv5KY

PERIODICO DIGITAL

- **Suspenderán servicio del programa Smartbike en Navidad y Año Nuevo**

El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de Planeación, informó de la suspensión del servicio del programa de bicicletas públicas SmartBike, durante los días 25 de diciembre de 2013 y 1 de enero de 2014. Este servicio se reanuda los días consecuentes (26 de diciembre de 2013 y 2 de enero de 2014), para continuar ofreciendo a la ciudadanía una alternativa gratuita de movilidad dentro del centro histórico de esta capital, de 6:00 a 23:00 horas. De igual manera, el módulo de atención para obtener la credencial de usuario SmartBike permanecerá cerrado los días mencionados, reanudando sus actividades a la par. Se recuerda a los ciudadanos que el módulo de atención, ubicado en las oficinas de Reforma número 113, brinda sus servicios de 10:00 a 17:00 horas de lunes a viernes y de 10:00 a 14:00 los sábados. Para obtener la credencial de usuario se necesita únicamente de una identificación oficial vigente y la presentación de una tarjeta de débito o crédito. (Redacción)

http://periodicodigital.com.mx/notas/suspenderan_servicio_del_programa_smartbike_en_navidad_y_ano_nuevo#.Urf-X-Wv5KY



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Se proyecta "Cuento de Navidad" en el Lago de la Concordia**

Con el objetivo de rescatar las tradiciones y fomentar la convivencia familiar, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle asistió a la presentación del espectáculo multimedia "Cuento de Navidad", que tiene por escenario el Lago de la Concordia. En un ambiente de paz y armonía, cientos de familias poblanas y visitantes disfrutaron de la proyección del cuento -combinada con imágenes, luces y sonido-, que narra una emotiva historia que se desarrollada en el municipio de Chignahuapan, donde dos hermanos van en búsqueda de la esfera de navidad. La historia rescata la tradición del pueblo mágico de Chignahuapan que se distingue por la producción de esferas que se elaboran en talleres familiares de los habitantes de esta región de la Sierra Norte de Puebla. (Héctor Gómez)

<http://contraparte.mx/se-proyecta-cuento-de-navidad-en-el-lago-de-la-concordia/>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Redoblan esfuerzos para mejorar el estatus sanitario de la ganadería poblana en 2014**

El Gobierno del estado de Puebla, el sector pecuario y los comités de sanidad, hicieron el compromiso de redoblar esfuerzos para mantener y mejorar el estatus zoonosanitario de la ganadería poblana durante 2014. Así lo expusieron los presidentes de la Unión Nacional de Avicultores y de la Coordinadora Nacional de Comités Estatales de Fomento y Salud Animal, Jorge García de la Cadena y Alfonso de Vega García, respectivamente. Ambos dirigentes nacionales aseguraron que la situación sanitaria de la ganadería poblana, no sólo es favorable sino que se encuentra bajo control, especialmente de las principales enfermedades que registran las aves, ovinos, caprinos, bovinos, porcinos y abejas. (Héctor Gómez)

<http://contraparte.mx/redoblan-esfuerzos-para-mejorar-el-estatus-sanitario-de-la-ganaderia-poblana-en-2014/>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Ocupa Puebla el sexto lugar en brindar atención consular: SER**

Puebla ocupa el sexto lugar a nivel nacional en contar con un mayor número de casos de protección y asistencia consular en Estados Unidos informó la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Conforme a la solicitud de información 0000500158213 vía Infomex, la dependencia detalla que del primero de enero al 30 de octubre del presente año la entidad tuvo 7 mil 833 peticiones de asesoría de poblanos. Cabe mencionar que la SRE está obligada a atender las demandas de los mexicanos que están en el extranjero para que les brinde ayuda en diversos temas relacionados con cuestiones penales, de derechos humanos, administrativos, laborales, tipo civil y migratorios. (Maribel Velázquez)

<http://contraparte.mx/ocupa-puebla-el-sexto-lugar-en-brindar-atencion-consular-sre/>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Puebla, quinto lugar en repatriaciones**

Con un promedio de dos migrantes repatriados por hora, Puebla cerró en los primeros tres trimestres de 2013, en quinto lugar a nivel nacional con más deportaciones de Estados Unidos a México. El 86.6 % son hombres y el 13.4 % mujeres. Con reportes del Instituto Nacional de Migración (INM), fueron 14,584 poblanos repatriados del 1 de enero al 30 de septiembre de este año; es decir, alrededor de 54 todos los días. De las deportaciones, 12,640

fueron hombres y 1,944 mujeres. Son migrantes que buscaban cruzar a Estados Unidos pero que fueron capturados en el intento y devueltos a México. Puebla solo fue superado por Michoacán con 24,313 deportaciones; por Oaxaca con 20,419; por Guerrero con 20,165 y por Guanajuato 20,066. (Héctor Hernández)
<http://contraparte.mx/puebla-quinto-lugar-en-repatriaciones/>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Advierten incremento de quemaduras de niños en fiestas navideñas**

Las posadas, las celebraciones de Navidad y Año Nuevo incrementan los casos de quemaduras en menores de edad entre un 20 y un 40 %, alertan reportes de fundaciones y autoridades de Protección Civil. De acuerdo a años anteriores, la fundación Michou y Mau reportó que el uso de juegos pirotécnicos y los puestos callejeros, así como alimentos calientes, son los principales peligros para los menores de edad de quemarse. Los últimos 40 días del año es cuando más son registrados número de accidentes de esta naturaleza. El principal motivo de las lesiones es por líquidos hirvientes que se derraman accidentalmente los niños, pero en el mayor número de los casos éstos ocurren por el descuido de los padres de pequeños cuyas edades oscilan entre los cero y seis años. (Héctor Hernández)
<http://contraparte.mx/advierten-incremento-de-quemaduras-de-ninos-en-fiestas-navidenas/>



PUEBLA ON LINE

- **Iluminación navideña 2013 en Puebla**

Puebla ofrece a la ciudadanía y visitantes una gran iluminación navideña con motivo de las fiestas decembrinas. Estas se pueden apreciar en lugares como el Lago de la Concordia, Los Fuertes, a lo largo de la Calzada Zaragoza, el monumento al general Ignacio Zaragoza, el Museo Imagina, la calle 2 Norte Sur, la Plaza de la Democracia, el Templo de San José, el Parque de El Carmen y la calle 16 de septiembre, el Callejón de Los Sapos, el Puente de Ovando, el Boulevard Héroe del 5 de Mayo, el monumento a los Fundadores de Puebla, el Portalillo, el Teatro Principal y el Barrio del Artista. La iluminación navideña de la ciudad de Puebla se extiende por más de 15 kilómetros, con 42 puntos y más de 5 mil piezas decorativas. (Puebla On Line)
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47667:iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a-2013-en-puebla&Itemid=125

PUEBLA ON LINE

- **Estos son los diputados plurinominales de Puebla a partir de 2014**

Después que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) otorgó el triunfo a la coalición 5 de Mayo en el distrito 16 al ahora diputado electo priísta, Víctor Manuel Giorgana y retiró el triunfo al perredista Julián Rendón, el Consejo General del Instituto Electoral (IEE) realizó la recomposición de las diputaciones plurinominales. En la sesión de este fin de semana con siete votos a favor y uno en contra del consejero José Luis Martínez López, el órgano comicial aprobó reducir de seis a cinco los representantes plurinominales de la coalición 5 de Mayo; y de dos a uno los de los partidos MC y PSI; mientras que incrementó los de la alianza Puebla Unida (PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla), de tal manera que ésta última se queda con 6 escaños de representación proporcional. Con estas modificaciones en la conformación del Congreso suman 28 diputados de Puebla Unida. (Marisol Córdoba)
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47672:estos-son-los-diputados-plurinominales-de-puebla-a-partir-de-2014&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Giorgana recibe constancia como ganador de diputación en el distrito XVI**

El Instituto Electoral del Estado entregó la constancia de mayoría al ahora diputado electo local por mayoría, el priísta Víctor Manuel Giorgana Jiménez, ex abanderado de la coalición 5 de Mayo (PRI-PVEM) para dar cumplimiento al mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que revocó el triunfo en el distrito 16 del perredista Julián Rendón. Este fin de semana los magistrados aprobaron por unanimidad revocar el triunfo de Rendón Tapia, al anular la votación recibida en la casilla 1259 básica. Esto modificó los resultados a favor de la coalición 5 de Mayo, lo que obligó al órgano comicial otorgarle el triunfo al priísta y redefinir las diputaciones plurinominales. (Marisol Córdoba)
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47671:giorgana-recibe-constancia-como-ganador-de-diputaci%C3%B3n-en-el-distrito-xvi&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **PRI impugnará reparto de plurinominales en el Congreso de Puebla**

Después de la redefinición de candidaturas que acordó el pleno del consejo general del Instituto Electoral del Estado (IEE) que los dejó sin dos espacios en el Congreso local de Puebla por vía plurinominal, la coalición 5 de Mayo (PRI-PVEM) y Movimiento Ciudadano (MC) se inconformaron y advirtieron que impugnarán la decisión ante el Tribunal Electoral del Estado (TEEP). El representante de la coalición 5 de Mayo ante el consejo electoral, Silvino Espinosa Herrera, acusó al IEE de incurrir en sobre representación de Puebla Unida (PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla) y con ello violar la norma electoral, por lo que anunciaron que acudirán a los tribunales para defender el espacio que le fue retirado a Silvia Tanús Osorio. De la misma manera el representante en el órgano comicial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Luis Blancarte, coincidió en tales argumentos y advirtieron que defenderán su espacio en el Congreso local que le fue retirado e interpondrán la queja este lunes ante el TEEP para recuperarlo. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47670:pri-impugnar%C3%A1-reparto-de-plurinominales-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127

RETO diario

RETO DIARIO

- **Puebla tiene más burócratas que Yucatán, Morelos, Coahuila y Querétaro juntos**

Puebla mantendría una planilla de burócratas más grande que la de los estados de Yucatán, Morelos, Coahuila y Querétaro juntos, esto de acuerdo con el Censo Nacional de Gobierno, Seguridad Pública y Sistema Penitenciario Estatales 2013, publicado por el INEGI este diciembre. De acuerdo con el estudio del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), un millón, 941 mil 071 personas estaban empleadas en las administraciones públicas de las entidades federativas al cierre de 2012. De los cuales, el 11.7 por ciento de los empleados corresponde a la del Distrito Federal. Mientras que en Puebla está el 2.2 por ciento de los burócratas a de todo el país, lo cual lo ubicaría en la posición 18. Sin embargo, haciendo un comparativo Puebla mantendría más burócratas que Yucatán, Morelos, Coahuila y Querétaro juntos. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56389&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-tiene-mas-burocratas-que-Yucatan,-Morelos,-Coahuila-y-Queretaro-juntos>

RETO DIARIO

- **Denuncian que Ingdeshidro adelanta acciones para hidroeléctrica San Antonio**

Ciudadanos de la Sierra Norte denunciaron que a pesar de que la Semarnat aún no avala el proyecto hidroeléctrico San Antonio, la empresa Ingdeshidro ya habría comenzado con estudios topográficos para el plan en los municipios de Xochitlán de Vicente Suárez, Zapotitlán de Méndez, Atlequizayan, Zoquiapan, Nauzontla y Zacapoaxtla. De acuerdo con datos proporcionados por la delegada de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Daniela Migoya Mastretta, la hidroeléctrica San Antonio está en proceso de evaluación en la Dirección General de Impacto y Riesgo Ambiental (DGIRA), es decir, en oficinas centrales. La compañía habría ingresado en por lo menos cuatro ocasiones anteriores proyectos para que le aprobaran la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA), sin que hasta el momento se la hayan aceptado. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56388&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Denuncian-que-Ingdeshidro-adelanta-acciones-para-hidroelectrica-San-Antonio>

RETO DIARIO

- **Infraestructura busca permiso del INAH para remodelar Paseo Bravo**

La Secretaría de Infraestructura (SI) estaría en pláticas con el INAH para la renovación del Paseo Bravo, esto por parte del arquitecto, Enrique Nortén, mismo que ajustó los Fuertes, apuntó el titular de la dependencia, Cabalán Macari Álvaro, aunque todavía no tendrían el respectivo permiso. En una entrevista, el funcionario, señaló que los estudios de factibilidad arrojaron que "todo está bien" para ejecutar el proyecto, a pesar de que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) no ha avalado el plan para el siguiente año. Con respecto a los montos de la obra, Macari Álvaro, dijo que no los tienen claros porque están detallando el proyecto, pero adelantó que habría un cambio en la parte de la 13 Sur para que en lugar de que se circule por dos carriles sea en uno, de tal forma que funcione como un circuito alrededor del parque. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56387&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Infraestructura-busca-permiso-del-INAH-para-remodelar-Paseo-Bravo>

RETO DIARIO

- **Para Canadevi repoblamiento del centro debe ser valorado por gobierno de Gali**

Algunas zonas del primer cuadro de la ciudad pueden ser repobladas, consideró el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), Raúl Pérez Méndez. Además de esta área hay lugares, como los barrios, donde se dieron los primeros asentamientos que han sido desaprovechados, por lo que las autoridades entrantes deberán revalorar las opciones. "Considero que el Plan de Reordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano viene en línea con lo que la federación ha planteado para redensificar la zona centro de la ciudad, pero es válido que se revise por la siguiente administración", explicó. Por último, confió en que se tengan algunas pautas de acción para el corazón de Puebla, mismas que abonen a dicha estrategia. (Diana Morales)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56386&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Para-Canadevi-repoblamiento-del-centro-debe-ser-valorado-por-gobierno-de-Gali>

RETO DIARIO

- **Movimiento Ciudadano también impugnará repartición de plurinominales**

El Partido Movimiento Ciudadano impugnará la designación de las diputaciones plurinominales realizada por el Instituto Electoral del Estado (IEE), anunció el representante de este instituto ante los organismos respectivos, Jorge Luis Blancarte Morales. Argumentó que los consejeros hicieron una interpretación incorrecta de la ley, lo que derivó en la mala repartición de las 16 diputaciones por la vía de representación proporcional (plurinominales), siendo por partidos y no por coaliciones. Con la modificación el Movimiento Ciudadano perdió una diputación en la próxima legislatura, misma que, en un principio, se asignó a Ignacio Alvízar Linares y la coalición Puebla Unida logró una sobre representación de 28 espacios en el Congreso. (Agustín Hernández Parra)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56385&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Movimiento-Ciudadano-tambien-impugnara-reparticion-de-plurinominales>

COLUMNAS

El Sol de Puebla

(En Punto)

Si de comercio informal se trata, el Ayuntamiento de Puebla ha logrado controlar la vendimia en varias calles del Centro Histórico o otros puntos de la ciudad, sin embargo el gran pendiente sobre el que se percibe poco interés se encuentra en otro tipo de comercio informal, el de los autos usados.

Cualquier ciudadano medianamente observador seguramente ha notado que la venta de vehículos en calles de la ciudad va a la alza, donde, lo mismo convergen autos chocolate, venta de piezas de vehículos que se desvalijan al momento o autos seminuevos sin que medie algún permiso.

Por lo tanto, por donde se quiera ver, se trata de comercio ambulante o informal.

En la edición de este día, la nota de la reportera Pilar Pérez exhibe algunos de los varios paraderos de autos usados que, ante la anarquía que existe, no escapa de los propios negocios formales que han hecho de las calles, ampliaciones de sus establecimientos.

Si a esto le agregamos que la autoridad municipal realiza operativos como el de ayer, de mero membrete, es difícil pensar que la actividad se frene.

Agentes viales que se ponen a desayunar y los de Vía Pública a dormir, de poco sirven para regular este tipo de informalidad.

No puede pensarse en ambulantes de primera y de segunda en función del producto que comercializa.

Al que vende elotes o nieves, le es decomisado su carrito, pero al que vende un auto, se le remite al corralón y tras pagar la multa, como lo reconoció el secretario de Gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel, regresa a la calle para buscarle comprador a los autos que vende.

Ahora bien, 12 vehículos asegurados en mes y medio parece poco en cuanto al volumen de venta que se puede constatar a simple vista.

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), ya lanzó la primera alerta a aquellos que durante años se han hecho de la vista gorda y han dejado sus propiedades del Centro Histórico a merced del olvido y el vandalismo.

Y aunque la propuesta es buena y habla de la revitalización de un Centro Histórico que ostenta la denominación de Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO, el mutis del delegado en Puebla del INAH, José Francisco Ortiz Pedraza, en torno al tema también expone las debilidades de ese plan.

Y es que la situación legal de los centenares de casonas en deterioro se puede convertir en una problemática para ese instituto: propiedades intestadas, en embargo y otras más sin dueños desde hace décadas, podrían atrasar la intención que tiene ese organismo en rescatarlas.

Sin duda es una buena idea, pero que requerirá de tiempo, dinero y continuidad.

En la recta final del año, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa hizo un llamado a los poblanos a analizar sobre todo lo acontecido en este 2013 que agoniza, en el aspecto personal y colectivo, a fin de celebrar en paz y sobre todo acompañados de la familia.

En su último encuentro con los medios de comunicación, realizó además un exhorto a las personas que acongojados por las pérdidas, buscan la salida fácil a sus problemas con el suicidio, para refugiarse en la reflexión y aliviar sus penas, abrigados en la unidad familiar.

Así, con misas el 24 y el 31 de diciembre, que convocarán a miles de poblanos, el líder de la grey católica en la entidad festejará el cierre del año, que en el aspecto religioso tuvo más luces que sombras, para reiniciar labores en 2014 con todos los retos que ese momento implica, a nivel nacional y regional.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

(De facto / Efraín Núñez)

Piden mochada de su aguinaldo a priistas en el Congreso

Parece que las viejas prácticas del "Año de Hidalgo", propias de los gobiernos en sus tres niveles, alcanza también al mal llamado "nuevo PRI" en el Congreso del Estado.

Y es que resulta que a los asesores de la Coordinación de Diputados locales del tricolor, a cargo, Ernesto Leyva Córdova, les pidieron ni más, ni menos que una "mochada", equivalente a la mitad de su aguinaldo.

Que dizque para el líder de los diputados locales del tricolor, quien no conforme con los más de 200 mil pesos que recibirá en diciembre por concepto de aguinaldo y sueldo, además de los más de 100 mil pesos de apoyo parlamentario, les pidió la mitad de su prestación a quienes le apoyan a realizar su agenda y a preparar sus iniciativas.

No está demás decir que la percepción mensual de este personal contratado por la fracción va de los 12 a los 15 mil pesos con prestaciones, sobre el cual reciben 30 días de aguinaldo.

Es decir, según la especie cada asesor le entregó en promedio 2 mil 395 pesos a Ernesto Leyva, quizá para cubrir el costo de los regalos navideños.

O bien para tener su "guardadito", luego que el próximo 15 de enero quedará como la mayoría de los 40 diputados, en el desempleo.

El asunto es que la medida no gustó a uno de estos empleados quien prefirió renunciar a menos de un mes de que termine la legislatura que darle "su mochada" a su hoy ex jefe.

La pregunta es cuántos otros casos como éste se repiten en el resto de las siete fracciones parlamentarias.

Por lo pronto, es ya un secreto a voces la realización de estas prácticas "centaveras", calificadas así entre propios y extraños en el Poder Legislativo.

Las fuentes consultadas afirman que podrían no ser las únicas mientras se acerque el inevitable día en que los actuales diputados entregarán sus curules a los integrantes de la LIX Legislatura, cuya conformación, por cierto, con la mayoría de integrantes de Puebla Unida, no presagia que sea una de las más combativas en la historia del estado.

Por lo pronto a la baja productividad de los diputados y su proclividad por aprobar las iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y las del presidente Enrique Peña con escasa discusión, también hay que agregarle la del manejo oscuro y "jinetero" de los recursos.

¡Faltaba más!

CONSEJEROS DEL IEE SE SALVAN POR UN PELITO

Con la determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de revocar los acuerdos tanto del Instituto Electoral del Estado como del Tribunal Electoral de Puebla que avalaban las elecciones extraordinarias en Amixtlán y Cuyoaco, sólo se realizarán comicios de este tipo en Cuapiaxtla, durante 2014.

Lo anterior le da un respiro a los integrantes del IEE, quienes cobrarán un año más sus más de 75 mil pesos mensuales del erario para sacar adelante dicho proceso.

Sin embargo, parece que a los consejeros no les preocupa que el TEPJF les corrija la plana en determinaciones de relevancia y el sábado pasado se sacaron de la manga una nueva reasignación de los diputados por la vía plurinominal.

El argumento para darle a Puebla Unida no sólo 26 sino 28 legisladores en el entendido de que la alianza no

funciona como partido político podría salirles muy caro.

Y es que si se cumple el anuncio del Partido Movimiento Ciudadano de impugnar esta decisión en una de esas le dan otro revés al IEE en las instancias federales.

Es decir, que aunque por un pelito se extendió un año más la existencia del Consejo General del IEE con su actual conformación como lo establece la reforma política, parece que a sus integrantes poco les importa cerrar su ciclo bajo uno de los principios que protestaron defender, el de legitimidad.

Hasta el próximo lunes y los mejores deseos de este columnista a nuestros amables lectores. Un abrazo y Feliz Navidad.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3235284.htm>

(Asoleadero/Raúl Zárate)

Mientras Estados Unidos Estimula su economía, en México la Reforma Fiscal frenará el crecimiento

UN RECORTE MONETARIO de efectos moderados por parte de la Reserva Federal de Estados Unidos ha generado un excesivo entusiasmo (más bien propagandístico) entre los analistas oficiales, quienes pronostican que a la economía mexicana le va a ir muy por ese solo hecho; como si le estuviera yendo bien sin un sólo recorte durante todo 2013 en que el PIB nacional apenas crecerá 1%.

EN TÉRMINOS REALISTAS es bastante aventurado echar las campanas a vuelo. Si bien el recorte de 10 mil millones de dólares mensuales y el mantenimiento de las tasas de interés en sus más bajos niveles le devuelven momentáneamente la certidumbre a los mercados financieros, a la estabilidad monetaria de los países en desarrollo y se conjura una estampida de capitales, lo que se avista no es necesariamente la seguridad de que la economía estadounidense va a tener un crecimiento firme, seguro y sostenido en 2014. SI ASÍ FUERA, como es deseables para una economía tan dependiente como la mexicana del vecino del Norte, la Reserva Federal tendría que recurrir al aumento progresivo y sistemático de los recortes y a la movilización de las tasas de interés hacia arriba, con las consabidas terribles consecuencias para la inestabilidad monetaria y las turbulencias que provocarían a los mercados financieros las inevitables estampidas de capitales.

ENTONCES, SI POR la parte del crecimiento de la economía estadounidense le iría bien a los exportadores e importadores mexicanos, por las limitaciones a la política monetaria expansiva, por la disminución de la liquidez crediticia, por el alza a las tasas de interés, le iría mal a nuestro país, ahora inundado de inversiones extranjeras golondrinas tanto en bonos del gobierno mexicano, como su presencia especulativa y temporalera en la Bolsa Mexicana de Valores.

ASÍ PUES, EL hecho de que la Reserva Federal estadounidense hay recurrido a un recorte tan moderado nos envía un doble mensaje. 1.- Que la locomotora de esa economía todavía no está corriendo a la velocidad deseada sobre carriles seguros y firmes, a partir del ahogamiento que casi la colapsaba en 2008-2009.

2.- SI EL CRECIMIENTO llega concluirá irremediablemente una etapa expansiva de liquidez monetaria, de ahorro y crédito masivo y barato a nivel mundial. Iniciará una nueva era de vuelta a la normalidad en que el ahorro y el crédito tendrán su costo real, en base al peso, estabilidad y solidez en el crecimiento de las economías.

LAS MÁS ESTABLES, rentables y sólidas serán las que atraerán los mayores flujos de ahorro e inversión de mediano y largo plazo, a diferencia de nuestros días en que los capitales que fluyen a países como el nuestro son predominantemente golondrinos, especulativos, sólo llegan a llevarse los rendimientos que Estados Unidos ni Europa les ofrecen desde que las tasas primas están en 0.25%, y 1%, respectivamente.

LO QUE AHORA estamos presenciando no es, pues, un alivio, tampoco una nueva era de franco crecimiento de la primera economía mundial. Es un momento para que todo mundo respire oxígeno, se prepare para lo que más tarde o temprano será el correctivo, la recomposición, el término inevitable de una medida de emergencia suscitada por la gran crisis financiera y recesiva mundial de 2008 2009. Fórmula insólita que se ha prolongado por más de 5 años. Más de lo previsto.

DESDE ENTONCES LA Reserva Federal ha venido inyectando liquidez artificial por muchísimos cientos de miles de millones de dólares anuales con tal de hacer flotar el barco de la economía estadounidense. Y ha logrado evitar su hundimiento, mantenerlo a flote, con un ritmo lento de avance, hasta que en noviembre pasado los índices del desempleo bajaron a 7% (porcentaje aún enfermizo), y los del consumidor se elevaron 0.8%, impulsando a la reserva al consabido freno al expansionismo monetario que no puede ser para siempre.

EN CONTRASTE, LA inversión industrial estadounidense no ha mostrado signos de reactivación, y el sector inmobiliario e hipotecario sigue en desaceleración. Joseph Stiglitz, premio nobel de economía, afirma que los trabajadores de hoy ganan lo mismo que hace 40 años, que no ha mejorado su nivel de vida. Son las grandes corporaciones las que se están llevando toda la plusvalía de la producción, el comercio y los mercados.

NO HAY RAZONES SUSTANTIVAS para echar las campanas a vuelo, Es cierto, si la economía estadounidense crece en 2014 a México le puede ir bien, al menos no tan peor como en 2013. Este año le ha ido bien a nuestro vecino y muy mal a México, sin razones que lo expliquen y justifiquen, de no ser la inexperiencia, la novatez

mostrada por Enrique Peña Nieto y Luis Videgaray, con los resultados decepcionantes que llevan a sectores empresariales a hablar del regreso de los gobiernos panistas... ¡Imagínese!

EL PIB MEXICANO apenas crecerá uno por ciento en 2013. ¿Qué nos asegura que en 2014 las cosas serán distintas si no se han planteado de manera diferente, con planes claros, proyectos específicos, pactos de inversión programados con el sector privado, con detonadores económicos y de empleo asociados al presupuesto de gasto público. Con predicciones de lo que pueden esperar el gobierno y el sector privado de una alianza por la producción, la inversión y el empleo.

EN MÉXICO SE hace todo lo contrario a las estimulantes políticas monetarias y fiscales de las que hemos hablado en Estados Unidos. La reforma hacendaria que entrará en vigor en enero próximo, es recaudatoria, persecutoria y confiscatoria. No puede esperarse con ella sino mayor desaliento a la inversión, al empleo, a la evasión del pago de prestaciones económicas (utilidades y aguinaldo) a los trabajadores; multiplicación del empleo informal, aumento de precios y un aceleramiento inflacionario.

ES UNA REFORMA orientada a lograr mayores ingresos al gobierno federal a costa del sacrificio de la inversión y del empleo, del bienestar de las clases medias; que obligará a millones de micro causantes (marchantas vendedoras de tortillas, de verduras, de semillas y huesitos, aseadores de calzado, etc.) a invertir un capital que no tienen en la compra de sus computadoras, a instalar sistemas contables, a estar en línea permanente con el SAT.

EL CONGELAMIENTO DE los salarios lleva 31 años en los gobiernos neoliberales. Y Enrique Peña Nieto no ha cumplido su promesa de elevar el ingreso de los mexicanos. Sí, en cambio, ha cumplido su ofrecimiento a las empresas petroleras multinacionales entregándoles el más rico patrimonio del pueblo. ¿Cómo puede irle bien a México y a los mexicanos si sus principales riquezas y medios de producción ya no son mexicanas?

Y TODAVÍA LA vanagloria triunfalista sobre un pueblo desinformado, pasivo, ajeno a la realidad: "México superó los mitos y tabúes; las leyes secundarias mantendrán el mismo espíritu audaz y de vanguardia", de la desnacionalización energética.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3235285.htm>



(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

Aplica el IEE criterios distintos para asignar diputados plurinominales

En julio los reparte por coalición y este sábado por partido político

Con el nuevo criterio serán diputados Cirilo Salas, Mondragón y Moreno Valle

La forma en que repartió anoche el Instituto Electoral del Estado las 15 diputaciones de representación proporcional es a todas luces polémica.

De entrada llama la atención la discrecionalidad de los consejeros para aplicar la fórmula de asignación de diputados plurinominales, una vez por coalición y otras por partido político, según convenga.

En los comicios de hace tres años, la fórmula se aplicó por coalición, y en julio de este año se adoptó el mismo criterio. Sin embargo ayer el razonamiento cambió y la asignación se hizo con base en partidos políticos.

El proyecto que anoche se votó a favor, con el rechazo del consejero **José Luis Martínez López** y de los representantes de la Coalición 5 de Mayo (C5M), **Silvino Espinosa Herrera** y de Movimiento Ciudadano (MC), **Jorge Luis Blancarte Morales**, fue elaborado por **Noé Julián Corona Cabañas**, director técnico del Secretariado del IEE.

Éste dijo a los consejeros que existía una tesis de la Suprema Corte por la cual la asignación de diputados de representación proporcional tenía que hacerse a partir de los candidatos registrados por los partidos, en lo individual, y no por los candidatos inscritos por las coaliciones.

Argumentó que las coaliciones sólo tenían fines electorales, más no de representación en el Congreso, donde lo que existen son fracciones parlamentarias por partido. Su criterio fue avalado por siete de los ocho consejeros del Instituto que anoche sesionaron.

Las réplicas del representante de MC de que las coaliciones se tratan igual que partidos, como ocurrió en julio de este año y en julio de 2010 no tuvieron eco en la mayoría de los consejeros, a quienes el diputado del PRI, Gerardo Mejía Martínez, llamó vergüenza para la democracia en Puebla.

Hasta donde se sabe dicha tesis de la SCJN ya existía en julio de 2013, pero entonces no se aplicó.

El por qué ahora sí, es algo que deberá explicar el consejero presidente del IEE, Armando Guerrero Ramírez, y el autor del nuevo proyecto de asignación de diputaciones plurinominales, Julián Corona.

Lo que sorprende es que la fórmula se hubiera aplicado de manera distinta, después de que el Tribunal

Electoral del Poder Judicial de la Federación (Tepjf) resolvió a favor del priísta **Víctor Giorgana Jiménez** la disputa por la diputación de mayoría relativa del distrito 16 con cabecera en la capital del estado.

El triunfo de Giorgana lejos de beneficiar al PRI y a la C5M que lo postuló, terminó afectándola, pues a pesar de haber obtenido una curul adicional de mayoría relativa, **pasó de seis a cinco diputaciones de representación proporcional**, ya que perdió la que se había asignado a su compañera de partido **Silvia Guillermina Tanús Osorio**.

En cambio, la Coalición Puebla Unida (CPU) —conformada por el PAN, el PRD, el PNA y el partido estatal Compromiso por Puebla— **a pesar de haber perdido una diputación de mayoría subió de tres a seis diputaciones plurinominales**, que se asignaron a **Cirilo Salas Hernández, Juan Carlos Mondragón Quintana y Sergio Moreno Valle Germán**, éste último primo del gobernador **Rafael Moreno Valle**.

La decisión del IEE tiene, por supuesto, inconformes a los dirigentes del PRI, MC y partido estatal Pacto Social de Integración (PSI).

Los del PRI porque con el nuevo reparto se quedan con los mismos ocho diputados locales que ya tenían, no obstante la victoria de **Víctor Giorgana** en el distrito 16.

Pero **además porque el PAN sube de 14 a 15 diputados**, y **la CPU pasará de 26 a 28 diputados**, con lo que aseguran mayoría calificada.

Los de MC porque pierden uno de los diputados de representación proporcional que tenían y porque el sacrificado, **Ignacio Alvízar Linares**, es un personaje cercano al diputado **José Juan Espinosa**.

Y **los de PSI porque también pierden uno de los dos diputados plurinominales** que tenían y el marginado es ni más ni menos que su fundador y dirigente estatal, **Carlos Froilán Navarro Corro**.

La asignación, como es de suponerse, **será impugnada tanto a nivel del Tribunal Electoral del Estado como del Tepjf**, instancia que tendrá la decisión final sobre **cuál de los dos criterios es el correcto para asignar las 15 diputaciones de representación proporcional**, si el aplicado el 10 de julio o el de este sábado 21 de diciembre.

EN CORTO

Claudio Limón de Unanue, director administrativo de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, **presentó hace unos días su renuncia**, presionado por algunas cuentas que no le salen y otros **gastos que no ha podido comprobar**, pero se la rechazaron, **lo cual encendió algunos focos rojos en esa importante dependencia del ayuntamiento de Puebla**, ante el fundador temor de anomalías administrativas y financieras con algunas partidas federales del Subsemun.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández)

¿Amarga Navidad?

Sólo los muy íntimos, aquellos que gozan o sufren de la "íntima intimidad", como diría Vargas Saldaña, saben de las reacciones del gobernador la noche del sábado al comprobar que no hay marcha atrás en las decisiones del reparto de diputaciones plurinominales.

Y no es que Silvia Tanús se quedó en la antesala, menos por que su primo Sergio Moreno Valle German llegue a una curul, se trata de la vuelta de Juan Carlos Mondragón, ese jovencito que se atrevió a retarlo en sus decisiones siendo Presidente del PAN en Puebla y cuya salida fue forzada desde Casa Puebla, por resultar "incontrolable" para los deseos del gobernador.

El escenario se modifica aunque Moreno Valle no dejará de tener el control del Congreso, asunto que medio le conforma, pero sólo los íntimos saben de las reacciones que provoca un hecho que se ha salido fuera de control.

Y es que ahora hay dos personas que no controla, una su cuñado, Fernando Manzanilla que sigue apareciendo como diputado plurinomial, un tema que ya es motivo de amargura gubernamental y ahora el otro, Juan Carlos Mondragón.

El escenario se complica, no totalmente, por desgracia para los poblanos, sólo por unas semanas, pero eso basta para que la Navidad y el Fin de Año no sean del todo motivo de felicidad.

Ya el 15 de Enero se pondrá de buenas el gobernador, el Tercer Informe, la presencia de una pléyade de gobernadores y notables del país, el anuncio de obras espectaculares, la Estrella de Puebla funcionando y la entrada del típico "cuarto año de gobierno" con lo que eso conlleva, habrá pasado la mitad del glorioso sexenio donde lo mejor está por venir.

Mientras tanto los momios de las apuestas se mantienen, ¿Manzanilla tomará posesión, llegará Eukid Castañón, su suplente, o el poderoso hombre de la operación y la persecución a funcionarios tampoco tomará posesión y con ello llegará otro dolor de cabeza: Leonor Popócatl?

<http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-22/amarga-navidad>

(Juicio/Mauro González Rivera)

Arrasa Puebla Unida en la LIX legislatura

(Con el deseo ferviente de que esta navidad y el año nuevo que tenemos a la vuelta de la esquina, les traiga a todos mis amigos lectores lo mejor para ellos y sus respetables familias, inicio el escrito de mi espacio de siempre, agradeciendo las preferencias que me han dispensado durante este tiempo. Gracias).

Un duro revés para el Partido Revolucionario Institucional, con su aliado el Partido Verde Ecologista de México (Coalición 5 de Mayo), fue la decisión final del Instituto Electoral del Estado de ajustar la lista de los diputados de representación proporcional que lo dejan sólo con 4 de mayoría relativa y 5 plurinominales, para totalizar 9, en tanto la poderosa fracción del partido en el poder (Puebla Unida), se va a la LIX Legislatura local con un total de 28.

De la llamada morralla política, el Partido del Trabajo llegará a la Cámara de Diputados con dos representantes mientras que Movimiento Ciudadano y Partido Social de Integración, tendrán uno solamente, para cerrar la cifra de los 41 integrantes de la LIX Legislatura Local.

Dictaminado el asunto, que se considera definitivo, la Alianza 5 de Mayo anunció que impugnará la decisión del IEE ante las instancias superiores para pretender revertir un hecho que no tendrá el éxito de resolución a favor. Así las cosas los 26 diputados de mayoría relativa y los 15 de representación proporcional quedaron integrados de la siguiente manera:

1.- JOSE DOMINGO ESQUITIN LASTIRI (PAN), Xicotepec de Juárez;**2.- CARLOS MARTÍNEZ AMADOR (PRD),** Huauchinango; **3.- MARTHA GABRIELA GÓMEZ (PANAL),** Zacatlán; **4.- CUPERTINO ALEJO DOMÍNGUEZ (PANAL),** Zacapoaxtla; **5.-MANUEL POZOS CRUZ(PAN),** Tlatlauquitpec; **6.- CORONA SALAZAR ÁLVAREZ (PAN),** Teziutlán; **7.- VICTOR LEÓN CASTAÑADA (PAN),** San Martín Texmelucan; **8.- MIGUEL ÁNGEL HUEPA PÉREZ (PAN),** San Andrés Cholula; **9.- SARA CHILACA MARTÍNEZ (PRD),** San Pedro Cholula; **10.- PATRICIA LEAL ISLAS (PAN),** Puebla; **11.-PABLO MONTIEL SOLANA (PAN),** Puebla; **12.- SUSANA RIESTRA PEÑA (PANAL);** **13.- FRANCISCO RODRÍG UEEZ (PAN),** Puebla; **14.- PABLO RODRÍG UEZ REGOROSA (PAN),** Puebla; **15.- JORGE AGUILAR CHEDRAUI (PAN),** Puebla; **16.- VÍCTOR MANUEL GIORGANA JIMÉNEZ (PRI),** Puebla; **17.- MARIO RINCÓN GONZÁLEZ (PAN),** Amozoc; **18.- SERGIO SALOMÓN CÉSPEDES PEREGRINA (PRI);** Tepeaca; **19.-IGNACIO MIER BAÑUELOS,** Tecamachalco; **20 GERMÁN JIMÉNEZ GARCÍA;**Ciudad Serdán; **21.- SALVADOR ESCOBEDO ZOLETTO (PAN),(Atlixco);** **22.- EVELIA RODRIGUEZ GARCÍA, (CPP),** Izúcar de Matamoros; **23.- MARIA ROCÍO AGUILAR NAVA (PANAL),** Acatlán de Osorio; **24.- SERGIO GÓMEZ OLIVIER (PAN)),** Tehuacan Norte; **25.-GERALDINE GONZÁLEZ CERVANTES (PVEM),** Tehuacan Sur; **26.-ROSALIO ZANATTA VIDAURRI;** Ajalpan.

DIPUTADOS DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL: Julián Rendón Tapia, PRD; Maria del Socorro Quezada Tiempo, PRD; Fernando Manzanilla Prieto, CPP); Cirilo Salas Hernández, PANAL; Juan Carlos >Mondragón Quintana, PAN; Sergio Moreno Valle Germán; PAN; Maritza Marín Marcelo, PRI, Pablo Fernández del Campo, PRI; JoséChedraui Budib, PRI; Juan Carlos Natale López, PVEM; Leobardo soto Martínez, PRI; Lizeth Sánchez García, PT; Mariano Hernández Reyes, PT; Julián Peña Hidalgo, MC y Marco Antonio Rodríguez Acosta, PSI.

Sin oportunidad alguna de ser diputados quedaron; Silvia Tanús Osorio, del PRI; Ignacio Alvizar Linares, de Movimiento Ciudadano y Carlos Froylán Navarro Corro, fundador del Partido Social de Integración.

ENTRE FEBRERO Y MARZO PAGARÁ LA SCT LOS PREDIO

Para estudiar la posibilidad de obtener el pronto pago por los predios ocupados para la construcción del eje carretero Durango-Mazatlán-Tepic, los integrantes del Movimiento por la Justicia Agraria de los estados de Durango, Sinaloa y Nayarit se entrevistarán este lunes con el subsecretario de Infraestructura de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, **RAÚL MURRIETA CUMMINGS.**

De acuerdo con la versión del representante de los campesinos, **ERNESTO PÉREZ VIRGEN,** el funcionario federal **MURRIETA CUMMINGS** planteó la reunión para encontrar el camino que permita agilizar los trámites y realizar el pago de los predios entre febrero y marzo de 2014, con la presencia de un representante de la Secretaría de Gobernación.

Desde 2010, pero más a profundidad desde febrero de este año 2013 cuando obtuvieron un amparo federal que los favorecía para impedir la continuación de la construcción de la súper carretera Mazatlán-Durango, los campesinos luchan porque se complete el proceso de expropiación de sus predios para no pasar a las estadísticas de expropiaciones iniciadas pero inconclusas, que quedan en las oficinas burocráticas y sin pagar a los legítimos dueños.

De acuerdo con **ERNESTO PÉREZ VIRGEN** y el Movimiento por la Justicia Agraria, ellos sólo quieren que se aplique el **artículo 20 de la Ley de Expropiación publicada el 27 de enero de 2012,** donde dice que "la indemnización deberá pagarse en moneda nacional a más tardar dentro de los cuarenta y cinco días hábiles

siguientes a la publicación del decreto de expropiación, sin perjuicio de que se convenga su pago en especie". Al mismo tiempo agrega que, "la indemnización por la ocupación temporal o por la limitación de dominio consistirá en una compensación a valor de mercado, así como los daños y perjuicios, si los hubiere, que pudieran ocasionarse por la ejecución de dichas medidas, misma que deberá pagarse conforme al plazo referido en el párrafo primero de este artículo".

Es decir, los campesinos tendrán que recibir el valor comercial de los predios al momento de realizarse el proceso de expropiación, proceso que aún no ha sido iniciado, pese a que el eje carretero se encuentra funcionando desde 2004 y de manera completa a partir del 17 de octubre de 2013. Por ello mismo la programada reunión por este día será de vital importancia para los campesinos de las regiones mencionadas que luchan por la justa indemnización de sus tierras.

RECUESTO DE RAUL PLASCENCIA VILLANUEVA (CNDH)

Nos dice RAUL PLASCENCIA VILLANUEVA, presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos que desea aprovechar la Carta de Novedades del mes de diciembre para agradecer el apoyo brindado durante nuestras actividades del 2013. Este año llega a su fin y es un buen momento para hacer recuento de los éxitos alcanzados y de las tareas pendientes que tendremos que encarar en el año venidero.

Informa que en lo que va de este año, los trabajos de la **CNDH**), que preside, permitieron la emisión de 68 recomendaciones (<http://www.cndh.org.mx/Recomendaciones>) dirigidas a **39** autoridades relacionadas con temas que versan sobre la violación de derechos a la integridad personal, privación de la vida, libertad sexual, educación, desaparición forzada, sano desarrollo, trato digno y seguridad jurídica, la detención arbitraria, la retención ilegal, el cateo ilegal, el uso excesivo de la fuerza, la violación del derecho a la no discriminación, la inadecuada atención médica y la indebida procuración de justicia.

El martes pasado, la **CNDH** presentó su "Informe Especial sobre los Grupos de Autodefensa y la Seguridad Pública en el estado de Guerrero". El informe muestra que las autoridades no han tomado las medidas encaminadas a resolver el rezago en que habitan muchos guerrerenses, propiciando que se generen zonas sin ley, donde impera la violencia. En él, también se advierte que el gobierno del estado de Guerrero a través de diversas acciones de reconocimiento ha financiado, tolerado y legitimado los llamados grupos de autodefensa.

Parte de este financiamiento es reconocido en el informe que se rindió a este organismo por parte del gobierno del estado. Para conocer la versión completa del Informe Especial ingrese al vínculo: http://www.cndh.org.mx/sites/all/fuentes/documentos/informes/especiales/2013_IE_grupos_autodefensa.pdf. Igualmente, encontrará más información sobre el tema de las autodefensas en nuestro **Comunicado 363** (http://www.cndh.org.mx/sites/all/fuentes/documentos/Comunicados/2013/COM_2013_363.pdf).

"Es un gusto participar que el 10 de diciembre tuvimos oportunidad de conmemorar el Día Internacional de los Derechos Humanos y en el marco de las celebraciones, el pasado 12 de diciembre, fue otorgado por el presidente de la República, **ENRIQUE PEÑA NIETO** y un servidor, el Premio Nacional de los Derechos Humanos 2013 a la señora **NORMA ROMERO VÁSQUEZ**, dirigente del grupo de mujeres conocidas como "Las Patronas", por su destacada trayectoria en la promoción y defensa de los derechos humanos de las personas migrantes. La labor realizada por la señora **NORMA ROMERO** nos recuerda que la migración y la búsqueda de oportunidades que no se encuentran en su lugar de origen, acompañan a la historia de la humanidad desde sus inicios; al igual que la búsqueda de la felicidad y de mejores condiciones de vida, ya que son cuestiones inherentes al desarrollo del ser humano y son aspiraciones absolutamente legítimas.....**CORREO: magori38@hotmail.com.....**

<http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-22/arrasa-puebla-unida-en-la-lix-legislatura>

MILENIO

(Trascendió Puebla)

Que el diputado con licencia por el Distrito Electoral 17 con cabecera en Amozoc, **Mario Rincón González**, analiza con su equipo de asesores jurídicos si la legislación lo obliga a presentarse a tomar protesta el próximo 10 de enero y posteriormente solicitar la licencia, o bien sólo hace saber de la licencia a la entrante Legislatura, mediante un escrito.

El secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, **Rincón González**, prefiere una decisión jurídicamente correcta que le permita enviar un buen mensaje político que evite sobresaltos u otra interpretación.

Que las obras realizadas en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe se siguen consolidando como un atractivo turístico y de paseo para las familias poblanas que no han desaprovechado esta temporada navideña para disfrutar del espectáculo de luces y el panorama urbano nocturno.

En la infraestructura instalada y la rehabilitación del sitio histórico realizado por la administración de **Rafael Moreno Valle**, ha recuperado para los poblanos y visitantes nacionales y extranjeros estos espacios que

familias recorren con seguridad a las dos de la mañana en esta temporada.

Que en el ayuntamiento capitalino el gobierno colectivo de representación popular de la ciudad se ganó a pulso el calificativo del “cabildo del amor” porque además del aprendizaje como representantes de la población, algunos regidores modificaron su estatus civil en su vida privada.

Lo mismo perredistas, priistas que panistas y algunos representantes populares le hicieron honor al “mote” de Cabildo porque al cerrar el año y concluir el trienio rehicieron sus vidas.

Que las estadísticas proporcionada por el Sistema Nacional de Seguridad Pública en torno delito del secuestro revelado recientemente por el presidente **Enrique Peña Nieto** tiene más que alarmados a los jefes policías en Puebla porque este ilícito está a alza.

Preocupa a los jefes de las corporaciones policiacas la creciente incursión de células del crimen organizado proveniente del estado de Veracruz que delinquen en la entidad poblana, a lo largo de la zona limítrofe.

http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_213758675.html

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

Puebla Unida, vuelve a arrasarse

Una diputación “copeteada” es la que logra la coalición Puebla Unida en el Congreso del Estado para la entrante LIX Legislatura, posterior a la resolución de la Sala Regional del Tribunal Electoral Federal (TEPJF).

Lo que parecía un triunfo para el PRI con la resolución de los magistrados federales para atribuirle la victoria a Víctor Manuel Giorgana Jiménez en el Distrito 16 del sur de la ciudad capital, se revirtió matemáticamente contra el priismo.

Con la recomposición de la lista plurinominal, el perredista Julián Rendón “pierde ganando” porque ingresa como diputado de la “primera minoría” por obtener la mayor cantidad de votos.

De los partidos integrantes de Puebla Unida, el de la Revolución Democrática tendría cinco y Nueva Alianza, tendrá cada uno cinco diputados, de los 28.

Con tres legisladores de mayoría relativa: Víctor Manuel Giorgana por el Distrito 16 de Puebla; Sergio Salomón Céspedes, por el Distrito 18 de Tepeaca y Rosalío Zanatta Vidaurri, del Distrito 20 de Ajalpan, más cuatro plurinominales, la fuerza priista se reduce a siete legisladores.

Silvia Tanús Osorio esperó tantos años de disciplinarse para esperar su turno de acceder al Congreso local, para que una resolución motivada por la impugnación de su partido en el Distrito 16 la dejara fuera.

Los partidos que pierden, de acuerdo al criterio aplicado por los ciudadanos consejeros, son los partidos Movimiento Ciudadano y Pacto Social de Integración, al quedar representado sólo con un legislador, respectivamente.

El Partido Verde Ecologista de México empata con el Partido del Trabajo la representación con dos legisladores, uno de mayoría relativa, con Geraldine González Cervantes, en el Distrito 25 del sur de Tehuacán y Juan Carlos Natale López, de plurinominal.

El partido ganador es Acción Nacional con 14 legisladores, 12 de mayoría relativa y dos por la vía plurinominal. Por coaliciones, Puebla Unida avasalla con 28 diputados, cantidad que le permite contar con una mayoría absoluta y no quiere hacer alianza con otros grupos parlamentarios para sacar adelante reformas legislativas.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169229>

RETO diario

(Contrastes/Carlos Gómez)

Manoseo electoral

Las elecciones de este 2013 dejaron al descubierto que Puebla carece de órganos electorales confiables, libres y ajenos a los intereses gubernamentales.

Una y otra vez quedó al descubierto que el manejo del marco legal electoral en Puebla se manipula conforme a los intereses del dueño de la voluntad de consejeros y magistrados del Instituto Electoral del Estado y del Tribunal Electoral del Estado.

Cómo explicar que una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) propinó un nuevo revés al IEE y otorgó el triunfo a Víctor Manuel Giorgana se haya manipulado la ley a la conveniencia de Puebla Unida.

Resulta burda la acción emprendida por el Consejo General para arrebatarse tres lugares al Movimiento Ciudadano, al Partido Integración Social y a la coalición 5 de Mayo para otorgárselos a los partidos que conformaron la coalición Puebla Unida.

En otras palabras, salió a relucir todo el control que se ejerce sobre la voluntad de los consejeros electorales

para que se otorgaran las diputaciones plurinominales por partidos políticos y no por coaliciones. Es decir, según sea la conveniencia se puede interpretar a la ley para beneficiar a Puebla Unida con tres diputados más y castigar al Movimiento Ciudadano, al PRI y al PSI. El manoseo electoral propiciado por la sumisión de los consejeros será nuevamente sometido al análisis del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y ahí no tienen nada garantizado. Así que Julián Corona, autor del proyecto que beneficia a Puebla Unida, y Armando Guerrero Ramírez, presidente del IEE, aún no pueden cantar victoria. Y tampoco Silvia Tanús Osorio, Ignacio Alvizar Linares y Carlos Navarro Corro no pueden dar todo por vencido, porque aún faltan las batallas que se darán en el TEPJF. Y mucho menos personajes como Cirilo Salas, Juan Carlos Mondragón y Sergio Moreno Valle Germán, pueden cantar victoria. Quienes creen que ya son diputados deben esperar, porque está demostrado que el IEE y el TEE perdieron toda la confianza por parte de los ciudadanos, porque se ha demostrado que no son órganos electorales confiables. El manoseo permitido por los consejeros y magistrados poblanos tendrá un alto costo para la democracia local, porque está claro que cada uno de ellos tiene un dueño. Es lamentable, pero muy cierto.

** ** **

El autor de esta columna tomará un breve periodo vacacional. Que pase un gran fin de año y nos leemos los primeros días de enero de 2014.

** ** **

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2799&-Contrastes-M%20iosyo-yIyoEou%20I>



(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

Prepara Barbosa su regreso al liderazgo del Senado

Entre finales de enero y principios de febrero próximos el senador Luis Miguel Barbosa Huerta va a regresar a sus labores del Senado y seguirá al frente de la fracción del Partido de la Revolución Democrática (PRD), por encima de los intentos golpistas que hubo para desplazarlo del liderazgo perredista aprovechando la severa crisis de salud que estuvo a punto de costarle la vida.

Se podrá estar a favor o en contra de la manera de actuar y de pensar de Luis Miguel Barbosa, pero no se le puede negar el tesón que tiene este político oriundo de Tehuacán, pues a pesar haber sido casi fulminado por una crisis diabética ha estado atento al desenvolvimiento del Senado, se está recuperando de la pérdida de una parte de una extremidad y se mantiene firme en seguir al frente de la fracción perredista de la Cámara Alta.

Mucho se especuló que Barbosa había aprovechado la coyuntura de una enfermedad para ausentarse del momento más críticos que ha tenido el Senado de la República en lo que va del sexenio, y de esa manera evitar que su voto, en torno a las reformas política y energética, dañara su futura aspiración a ser candidato a la gubernatura de Puebla.

Lo anterior es mentira. Barbosa empezó a sufrir una descompensación –a causa de una diabetes agresiva– durante la apertura del último Congreso Nacional del PRD, en una fecha todavía alejada de la votación de las reformas. Al perredista se le complicó una lesión en un pie y de ahí derivó una infección que le invadió la sangre y le afectó algunos órganos, a tal grado que le vino un infarto y estuvo en coma una semana. Todo ello le provocó la pérdida de una pie.

Esa condición de salud que a todo mortal lo hace dejar cualquier actividad por muy trascendente que sea para su vida personal o de una nación.

Sin embargo, el legislador, pese que tiene pocos días de sufrir esa crisis, ya está en proceso de recuperación, de empezar a adaptarse a una prótesis y se está preparando para regresar a sus labores en la Cámara Alta, que incluye seguir al frente de la fracción perredista, luego de que varios de sus compañeros intentaron sustituirlo.

Esos problemas de salud en otros políticos hubiera sido el fin de su carrera o la pérdida de liderazgos. Eso parece no ocurrir con Luis Miguel Barbosa Huerta, quien tiene fama de ser un hombre que duerme poco, que trabaja hasta 14 horas diarias y que habla con todos los actores sociales y de la política, aunque sean sus adversarios o críticos.

En varias entregas de esta columna se le ha cuestionado al ex presidente del PRD en el estado su actuar dentro y fuera del partido que representa. No obstante, en la política no todo es blanco y no todo es negro, y así como existen muchas facetas negativas de este legislador, también tiene muchos talentos y logros.

Los méritos que tiene Barbosa es que es el único perredista poblanos y de los pocos políticos locales en las últimas décadas ha logrado acceder a dirigir a un grupo parlamentario en el Congreso de la Unión.

Barbosa llegó a su actual posición de la mano de la corriente Nueva Izquierda, que domina la dirigencia nacional del PRD. Con ese control parecía que el legislador lo único que debía hacer era ceñirse a las directrices de esa tribu perredista, algo que no ocurrió.

El presidente y ex presidente del PRD, Jesús Zambrano y Jesús Ortega, respectivamente, negociaron con el gobierno de Enrique Peña Nieto la incorporación de este partido al Pacto Por México, y ambos quisieron encabezar las negociaciones por encima de los legisladores perredista.

Algo que poco se ha sabido es que Barbosa no estuvo de acuerdo en que los senadores perredistas quedaran sometidos o relegados de lo que negociara la cúpula del partido, por lo cual se distanció de Zambrano para conseguir que los legisladores de la Cámara Alta fueran los encargados de negociar con las otras fuerzas políticas y la administración de Enrique Peña Nieto.

Por esa razón, en su momento, presentó una propuesta alterna de reforma política a la que se estaba cocinando entre la Secretaría de Gobernación y las cabezas de los partidos político. Con ello se recuperó una parte del papel protagónico del Congreso de la Unión.

Ese actuar le ha permitido a Barbosa mantenerse al frente del liderazgo de los senadores del Partido de la Revolución Democrática, en una fracción difícil, compleja, por la pluralidad de corrientes que ahí convergen y que generalmente están enfrentadas.

Otro mérito es que al rebasarse la mitad del sexenio en Puebla ya se han empezado a desatar las especulaciones y promociones de quienes podrían ser aspirantes a ser candidatos a la gubernatura, para las dos próximas sucesiones que se avecinan.

Por primera vez en la historia política del estado un perredista se ha posicionado con tiempo, con fuerza y posibilidades de construir un proyecto de largo plazo. Luis Miguel Barbosa se ha colocado como la única opción de la izquierda y con el andamiaje necesario para encabezar una empresa que no tenga la debilidad que siempre ha caracterizado a los abanderados perredistas.

Dicho de otra manera, habrá Luis Miguel Barbosa para rato y seguirá agitando las aguas políticas de Puebla y a nivel nacional.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/23/prepara-barbosa-su-regreso-al-liderazgo-del-senado/>

TEASSERS



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- El Hospital del Niño Poblano informo que se realizaron en este 2013 trasplantes de células progenitoras con éxito.
- Protección Civil va a intensificar los operativos este fin de semana sobre todo para evitar la venta de cohetones en mercados y en algunas viviendas.
- El Gobierno del Estado en conjunto con el INAH estudia la posibilidad de remodelar el Paseo Bravo darle otro sentido darle un mayor flujo turístico a esta zona tan importante de la ciudad de Puebla.
- Va a ver una partida importante de 10 millones de pesos del Ayuntamiento de Puebla para reparar los baches que todavía se pueden apreciar por la ciudad.
- Trabajadores afiliados a la CTM ya recibieron al 100% su pago de aguinaldo.
- PEMEX y Ejercito Mexicano confirman toma clandestina a un ducto este fin de semana en San Lucas el Grande.
- Un auto se impacta contra una casa y derriba la pared en la Colonia San Antonio Abad.
- Otra vez una Rita Tecali otra vez aya en la Ruta de Valsequillo impacta a un Volkswagen.
- El Instituto Electoral entrega constancias de mayoría a Víctor Giorgana como Diputado Electo por orden del Tribunal Federal Electoral.
- La renta de Bicicletas públicas se va a suspender el próximo 25 y 1 de enero anuncia el Ayuntamiento de Puebla.



Fernando Canales

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- El Tribunal Estatal del Poder Judicial otorgo triunfo a Giorgana este organismo Federal término en revocar la constancia de mayoría en el Distrito 16 con cabecera en la capital del candidato de la Coalición Puebla Unida Juan Rendón Tapia y otorgarle el triunfo al abanderado del PRI Víctor Manuel Giorgana.
- El Partido Movimiento Ciudadano anuncio que impondrá la reasignación de las Diputaciones plurinominales realizada por el Instituto Electoral del Estado.
- El Dirigente Estatal del Partido Revolucionario Institucional Pablo Fernández del Campo considero que el actuar de los Consejeros Electorales en las designaciones de las Diputaciones por el principio de representación proporcional es evidente que hubo intereses particulares y no de la democracia.
- La Comisión Nacional de Salarios mínimos debió ser mas cuidadosa y evitar micro aumento en el que cada año se planea para la clase trabajadora luego de que el 3.09% que avalo dijo el representante de la FROC Constantino Sánchez Juárez.
- En noviembre pasado el Estado de Puebla registro una tasa de desocupación de 3.84% lo que representa una disminución en comparación con el 4.08% que se reporto n el mismo mes pero del 2012.
- Integrantes de Tetela hacia el futuro se reunirán el próximo 7 de enero con personal de la Secretaria General del Gobierno.
- El Gobernador Rafael Moreno Valle encabezó la presentación del Espectáculo multimedia que tiene por escenario el lago de la Concordia.
- A un día que se lleve acabo la navidad Protección Civil Estatal anuncio que tendrá un operativo para el decomiso de pirotecnia con el fin de verificar las medidas de seguridad y prevenir cualquier accidente.
- El Servicio de las Smart Bike se suspenderá los día 25 de Diciembre y el 1 de enero por las festividades.



Carlos Martín Huerta
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- Falta de elementos viales crearon un caos en el centro histórico de Puebla, así lo dio a conocer el presidente del Consejo de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico, José Juan Ayala.
- Se llevo a cabo este fin de semana el sorteo de la BUAP, la ganadora del primer premio fue Diana Franco Villaseñor.
- El Hospital del Niño Poblano realizo transplantes de células madre a 6 menores con cáncer al cierre de este 2013.
- El secretario de infraestructura del gobierno estatal, José Cabalan Macari, dijo que en este 2014 comenzará la construcción del museo internacional Barroco el cual tendrá una inversión de más de mil 390 millones de pesos.
- Por primera vez en la historia Puebla rebaso el medio millón de empleos con seguridad social a permanentes y eventuales al reportar en 2013 un nuevo total por parte del IMSS.
- Tras el aumento de 2.39 pesos al salario mínimo, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa pidió a los empleadores otorgar lo que este a su alcance y se supere este aumento raquíutico que se esta dando a los trabajadores.
- La "Casa de Torno" será reconstruida en los próximos días por parte de la empresa encargada de la construcción del teleférico, ya que dicho inmueble fue demolido para la torre de ascenso y descenso del teleférico, informó el perito del INAH, Sergio Vergara.
- Las juntas auxiliares de Ignacio Romero Vargas, San Pablo Xochimehucan así como el barrio de San Antonio localizado en el Centro Histórico, son las zonas en donde se presentan los mayores porcentajes de drogadicción y alcoholismo, así lo advirtió la regidora de la comisión de juventud y actividades deportivas y sociales, Patricia Torne.
- Luego de que el Instituto Electoral del Estado (IEE) otorgará la constancia de mayoría al priísta, Víctor Manuel Giorgana, como diputado electo del distrito XVI, el Partido Movimiento Ciudadano, inició un proceso de apelación.
- El IEE acato la instrucción del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación debido a que Víctor Manuel Giorgana se le entregara la constancia de mayoría.
- A pesar de que solo falta menos de un mes para que concluya la actual legislatura, se espera cumplir con la promesa de entregar solventadas todas las cuentas públicas pendientes, así lo dijo el presidente de la comisión inspectora, Jesús Zalvidar.

- El Instituto Electoral del Estado (IEE) le revoco el triunfo al perredista Julián Rendón y le entregó la constancia de mayoría al priísta Víctor Manuel Giorgana.
- Este fin de semana el IEE reasigno las diputaciones plurinominales entregándole 6 a los partidos que dan forma en lo colectivo a "Puebla Unida" retirándole una al PRI y otra a Movimiento Ciudadano y a Partido Social de Integración.
- El dirigente del PRI, Pablo Fernández del Campo, adelantó que su partido impugnará la decisión del IEE.
- Por su parte el representante ante el IEE de Movimiento Ciudadano, Jorge Luís Blancarte, aseguró que hoy presentará una impugnación ante los tribunales electorales por el retiro de la diputación plurinomial de su partido.
- El diputado y presidente de la comisión de hacienda en el Congreso local, Lauro Sánchez, advirtió que los alcaldes que incumplan con el pago de prestaciones a sus trabajadores podrían enfrentar una inhabilitación o vías penales.
- Tras el impacto que representa la reforma fiscal, varias empresas de alimentos cambiarán sus formulas de promoción por cuestiones fiscales y las normas caloricas.
- El presidente del Organismo Empresarial, Fernando Treviño, adelanto que varias empresas buscarán amparos contra la reforma fiscal, sin embargo, advirtió que el Consejo Coordinador Empresarial no promoverá ninguna acción jurídica en contra de esta.
- El sector restaurantero prevé un incremento de hasta el 50 por ciento en sus ventas en esta temporada navideña, así lo informó el presidente de la asociación poblana de restaurantes y prestadores de servicios Arturo Delgado, quien reconoce lo bueno de esta temporada.
- El arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, exhortó a los fieles católicos poblanos a celebrar espiritualmente. Pidió no caer en depresiones o fiestas paganas.
- El secretario de seguridad pública estatal, Facundo Rosas, infirmó que la dependencia a su cargo en coordinación con el ejército mexicano, reforzarán la seguridad en la zona del norte, sur y oriente del estado.
- Este fin de semana reanudo actividades la "Estrella de Puebla", ya que estuvo en mantenimiento alrededor de 15 días.
- El Gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguro este fin de semana el espectáculo multimedia "Cuento Navideño" en el lago de La Concordia ubicada en la zona de Los Fuertes, el cual será proyectado de jueves a domingo de forma gratuita.
- El perito del INAH, Sergio Vergara, informó que empezaron a entregar las primeras notificaciones a 840 dueños de inmuebles del Centro Histórico que están en mal estado y los cuales requieren mantenimiento. Advirtió que en caso de que no se peticiones oficiales podrían enfrentar procesos legales.



Patricia Estrada
Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM

VERTICE 102.1 FM

- Truenan comerciantes contra caos vial en el Centro Histórico.
- Javier Lozano destapa a Pablo Rodríguez Regordosa para la dirigencia Municipal del PAN.
- Reestructura el Instituto Electoral Diputaciones plurinominales le quita al PRI y otros Partidos.
- Insuficiente el aumentó al salario mínimo reconoce el Arzobispo de Puebla.
- Proyectan el los Fuertes espectáculo multimedia de cuento de navidad.
- 730 dueños no hay iniciado reparación de sus casonas pese a las notificaciones del INAH
- Regresa a su casa joven desaparecido de la BUAP.



Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7

- La Unidad 14 de la Ruta 44 atropella a un hombre en la 10 poniente entre la 3 y la 5 norte el lesionado fue trasladado a un hospital la unidad y el chofer quedan bajo el resguardo del Ministerio Publico.



Gabriel Alatríste y carolina Gil
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- Pobladores de Amozoc denunciaron una toma clandestina en medio de un terreno de cultivo se trata de una autentica bomba de tiempo.
- El cilantro es la hortaliza que mas se exporta a los Estados Unidos desde Puebla además las exportaciones se hacen a distintos sitios del mercado anglosajón.
- Se presentara la historia de Luís David que confirma que la datación de órganos es un regalo de vida que no se puede negar su familia comenzó con una campaña para concientizar a la gente sobre algunos tabus que hay entorno de la donación.
- El Arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa afirma que la navidad es sobre todo una celebración religiosa.
- Sigue la diversión en la pista de hielo instalada en el Centro Expositor las familias pueden disfrutar de espectáculos circenses sin costo alguno.
- Las bondades de los productos orgánicos se caracterizan por su alto valor nutricional y son amigable con el medio ambiente.

